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Recenseamento
em Avintes

No âmbito da nova lei do Recenseamento Eleitoral
ao completarem 17 anos os jovens, e todos os que
renovarem o BI, ou Cartão do Cidadão, estarão
automaticamente recenseados na sua zona de
residência.

A Junta de Freguesia de Avintes aconselha todos os
moradores da freguesia maiores de 18 anos ou que
completem a maior idade até ás próximas eleições a
verificarem se estão correctamente recenseados. PC

O 'pontapé de saída' das actividades que
marcam a Semana da protecção Civil foi dado pela
Fanfarra da Fundação Obra do Padre Luís, de
Oliveira do Douro. Os Luizinhos deram música e
levaram em troca uma aula de sensibilização para
a causa. "Já que os vossos pais vos chateiam por
causa dos trabalhos da escola, vocês vingam-se
e chateiam-nos com as questões da protecção
civil", incitou o vereador do pelouro, em tom menos
informal. Até porque "quando crescerem vão
aprender que são vocês que têm essa
responsabilidade", explicou José Guilherme Aguiar.

O importante é que no final da semana "as
pessoas tenham uma maior noção do que é a
protecção civil" e que as acções de sensibilidade
tenham chegado ao maior numero de casas
gaienses, salientou.

Para o edil não é o "combate à sinistralidade
que o preocupa mais. O importante é que a
pessoas se protejam e tenham mais cuidado. Ou
seja, a nossa aposta é a prevenção."

Por este motivo, a maior parte das actividades
que decorreram estiveram direccionadas para os
mais novos, já que são estes que mostram mais
receptividade e disponibilidade na educação e
formação das questões inerentes à protecção civil.

Luizinhos atentos à lição
sobre pre venção

Autarquia e bombeiros prepararam semana com várias acções de sensibilização.
Prova de atletismo marcou Dia Internacional da Protecção Civil

O ponto alto da semana aconteceu no a 1 de
Março - Dia Internacional da protecção Civil. Estava
agendada uma prova de atletismo, no pavilhão
municipal, que contou com a participação de
alunos das EB1 e EB2 e algumas crianças
inscritas, previamente, nos clubes de atletismo do
município.

Importante é manter o número de Emergência
Municipal sempre perto - 707 24 24 00. Mais vale
prevenir do que remediar…

Caminhada
pelo A VC

O Centro Hospitalar de Vila Nova de Gaia/
Espinho celebra um ano de funcionamento da
Unidade de Acidente Vascular Cerebral (AVC). O
aniversário vai ser assinalado dia 4 de Abril com
uma caminhada. O objectivo é sensibilizar a
população e mantê-la atenta quanto aos sinais de
alerta.

Irão ser divulgados os três sintomas que
definem o AVC como boca ao lado, dificuldades
em falar e perda de força num braço.

Pretende-se a mobilização de mil participantes
que façam o percurso de seis quilómetros. A
caminhada terá início na beira-rio de Canidelo,
perto da Afurada.

No final, os inscritos poderão realizar rastreios
de hipertensão arterial e diabetes, dois dos
factores de risco da doença.

A inscrição na caminhada é gratuita e deve ser
realizada até 27 de Março para o email
caminhada.avc@gmail.com, com indicação do
nome, email, idade, sexo e se é ou não colaborador
do centro hospitalar. A organização oferece uma t-
shirt de iniciativa a todos os concorrentes.

Esta é uma doença que mata por ano cerca de
20 mil pessoas por ano em Portugal e que pode
ser combatida, por exemplo, com exercício físico.

Dulce Pinheiro, a responsável pela Unidade de
AVC afirma que "contra o AVC vamos
caminhar...caminhar". Defende ainda que "uma
comunidade forte, participativa e actuante pode
colaborar com maior eficiência para a promoção
dos cuidados de saúde". PC

Edmundo Coutinho é
o no vo presidente da

AR Canelas
Novo presidente da Associação Recreativa de

Canelas toma posse na sexta-feira. Edmundo
Coutinho sucede a Fátima Pinto na liderança da
colectividade gaiense.

A Associação Recreativa de Canelas,
carismática colectividade gaiense, já tem um novo
presidente. Edmundo Coutinho, que liderava a
Assembleia Geral, foi eleito para o cargo -
sucedendo a Fátima Pinto - e toma posse no dia
20 de Março, na sede da associação, às 21h30.

No fim da cerimónia, será servido um porto de
honra, depois de um pequeno programa de
animação com a Tesuna - Tuna Feminina da
Escola Superior de Saúde do Porto e secção de
danças de salão da colectividade.
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editorial
Uma

situação
urgente

O actual Provedor de
Justiça terminou o seu
mandato há já nove meses.
Desde então, os dois
partidos que decidem o
funcionamento do Estado em
Portugal ainda não
conseguiram chegar a
acordo sobre o seu
sucessor.

Não sei quantos
portugueses já recorreram a
este serviço de defesa dos
cidadãos, face às
numerosas prepotências por
parte do Estado. É,
possivelmente, a única
entidade à qual o cidadão
pode recorrer quando, não
poucas vezes, as malhas
kafkianas do Estado e o seu
proverbial desprezo pelos
cidadãos anónimos, o atinge.

Num momento em que
um desvio autoritário se vai
claramente apoderando do
nosso Estado e da nossa
sociedade, é urgente a
indicação de um nome
respeitável e não
manipulável, na linha dos
nomes que honrosa e
dignamente têm ocupado
esta função. Para nossa
defesa e protecção.

Ar tur Villares

Parabéns...  78 bons anos!!!
Pela alegria, dedicação e força de viver!
Mais um ano passou? Não, mais um ano se avizinha...
Difícil? Não... o seu sorriso ajuda-nos e dá-nos alento!!!
Para o ano cá estaremos para celebrar!

A família do Notícias de Gaia.

"Ler + dá Saúde"
No âmbito do projecto "Ler + dá Saúde", o Modelo irá realizar uma

cerimónia de entrega do espaço de leitura e biblioteca ao Centro de Saúde
Oliveira do Douro em Avintes.

O projecto é uma parceria conjunta entre o hipermercado, o Plano
Nacional de Leitura, a Associação Portuguesa de Médicos de Clínica Geral
e a Sociedade Portuguesa de Pediatria.

O objectivo é sensibilizar e envolver médicos de clínica geral, para que
estes actuem como promotores de leitura.

A cerimónia realizar-se-à a 18 de Março pelas 17h00, no Centro de
Saúde de Oliveira do Douro.

O Modelo oferece espaços de leitura aos referidos Centros de Saúde,
cujas freguesias vão receber novos espaços comerciais dentro de
semanas. PC

"Eco - Operação Cidadão"
sensibiliza os mais jo vens

"Eco - Operação Cidadão".
Assim se chama a acção que está
a ser promovida junto das escolas
de Vila Nova de Gaia, no sentido de
sensibilizar os mais jovens para a
gestão partilhada de
responsabilidades respeitantes à
produção de Resíduos Sólidos
Urbanos.

Com esse objectivo serão
distribuídos kit's pedagógicos como
forma de sensibilização. A
campanha está a ser desenvolvida
desde 2 de Março pela SUMA, em
conjunto com o Município de Gaia.

Esta campanha servirá,
essencialmente para sedimentar
as aprendizagens veiculadas
anteriormente nas escolas,
nomeadamente a política dos 5 R's:
reduzir, reutilizar, reciclar, respeitar
e responsabilizar.

Os kit's Eco - Operação Cidadão
remetem para conteúdos informativos
relacionados com a postura cívica e com a

produção de resíduos sólidos urbanos. Kit's esses que são
compostos por CD's áudio e jogos de sequências. SO

Carlos Paião é um marco incontornável da música portuguesa. Nascido em Coimbra
em 1957, lançou-se em 1978 com 'Playback', que lhe deu a vitória no Festival da
Canção Illiabum Clube. Três anos depois, o mesmo tema, lançava-o definitivamente
para o sucesso, após a vitória no Festival RTP da Canção.

Títulos como 'Pó de Arroz', 'Cinderela', ou todas as músicas que escreveu para a
personagem de Herman José, Serafim Saudade, colocaram-no na senda do sucesso.
Em Agosto de 1988, esta carreira brilhante foi prematuramente interrompida por um
violento acidente de viação.

Carlos P aião recor dado

'Inspirada na Minha Paixão' é o título da biografia de Carlos Paião que o 'Projecto Literatura em Movimento' lançou
no mercado, na Sala de Âmbito Cultural do El Corte Inglês.



notícias de gaia - 19.março.20094

Canidelo
Cabedelo lugar de excelência
A primeira reserva natural local do país é a do

Cabedelo. A freguesia de Canidelo recebe, assim,
uma distinção exímia para a área compreendida
entre o Cabedelo e a Baía de S. Paio.
Paralelamente, o refúgio ornitológico, inaugurado
no verão de 2008, foi alargado incluindo agora a
praia anexa.

Reflexo do trabalho do Parque Biológico, esta
classificação insere-se no novo regime jurídico de
conservação da Natureza. Em contrapartida, as
regras de fiscalização e utilização nos cerca de 54
hectares que compreendem a área.

È proibido tomar banho no rio, passear a pé e/
ou com animais domésticos nas zonas interditas
pela sinalização e praticar actividades desportivas
e de lazer fora dos locais destinados. O campismo
está fora de questão, dando mesmo direito a multa,
bem como a captura de espécies vegetais e de
animais na reserva.

No entanto, a tradicional pesca desportiva e de
apanha de bivalves e de minhocas estão
asseguradas, bem como o surf na praia do
Cabedelo.

Madalena
Corso madalenense atrai comunidade
Sátira e crítica social. Música, alegria e cor. Bem

misturados. Resultado final: Carnaval da Madalena.
Desfilando pelas principais ruas da freguesia,

os foliões foram arrancando gargalhadas dos
muitos espectadores. Centenas de
madalenenses, e não só, acolheram com agrado
esta iniciativa da junta de freguesia e das
colectividades locais.

Homens, mulheres, novos, velhos, bonitos ou
feios. O importante foi deitar os problemas para
trás das costas e celebrar esta festa colorida anual.

Para o ano, visto a adesão deste carnaval, as
expectativas vão ser maiores. Mas nada que deixe
os madalenenses preocupados!

Oliveira do Douro
II Festival de Teatro Garrett
O "Festival de Teatro Garrett" surgiu em 2008

com o objectivo de homenagear a passagem de
Almeida Garrett pela Freguesia de Oliveira do Douro
e como forma de fomentar o apreço pelo Teatro.

Os espectáculos decorrem no Auditório da Junta
de Freguesia de Oliveira do Douro, às 21h30. A
entrada é gratuita, mas limitada aos lugares
existentes.

Programa do II Festival de Teatro Garrett
14 de Março de 2009 - "Que horas são?" da

autoria de Raul Leite, pelo Teatro Amador de
Gulpilhares - TEAGUS;

18 de Abril de 2009 - "Recompensa" da autoria
de Ramada Curto, pelo Grupo Cénico da Paróquia
de Oliveira do Douro;

2 de Maio de 2009 - "Grito no Outono da Vida"
da autoria de Romeu Correia, pelo Grupo
Desportivo e Cultural de S. Lourenço.

Sandim
Sandim em Movimento
Durante o mês de Março, os alunos das

escolas do 2.º e 3.º ciclo vão estar mais atentos
aos hábitos alimentares.

Uma nutricionista percorrerá quatro escolas e

conversar com os mais novos, com o intuito de os
ensinar a ter mais cuidado com a alimentação. O
périplo começa na EB1 de Sá, já amanha,
seguindo-se a EB1 da Gestosa, no dia 10, a EB1
da Igreja n.º1, dia 17 e, finalmente, no dia 19 a EB1
da Igreja n.º 2.

Esta sensibilização vai terminar com uma
palestra. Assim, no dia 20 de Março, pelas 21
horas, o salão Nobre da Junta de Freguesia de
Sandim recebe a nutricionista do centro de saúde
dos Carvalhos, Susana Cardoso, para falar sobre
os 'Bons hábitos alimentares ao longo da vida'.

Santa Marinha
Arco do Prado aberto ao tráfego
Finalmente. Foi aberto ao trânsito o Arco do

Prado, após anos de inactividade. E a diferença
que faz para a população residente…

Quem circula pela Rua Barão do Corvo encontra
agora mais uma fuga para o trânsito.

Paralelamente, a junta de Santa Marinha
recuperou um espaço - na zona 'Mariani' que vai
servir como parque de estacionamento, capaz de
albergar perto de 100 veículos.

Para além dos moradores, os utentes do Centro
de Saúde de Barão do Corvo não têm de andar às
voltas à procura de local para deixar o carro.

De salientar que o Arco do Prado chegou a ser
o elo de ligação entre as Devesas e o Lugar do
Marco, no Candal.

Mais de 77 mil euros para
colectividades

O executivo de Santa Marinha entregou
subsídios a colectividades e instituições da
freguesia. Mais de 77 mil euros é o valor que
Joaquim Leite vai fazer chegar às associações este
ano, apesar da crise instalada e do corte de cerca
de 30 mil euros das verbas do Estado.

Estes protocolos já acontecem há sete anos e
pretendem apoiar aqueles que prestam papel de
destaque na comunidade santamarinhense. A
segunda tranche destes apoios vai ser entregue
no segundo semestre de 2009.

Andebol Clube de Gaia, Associação de Creches
de Santa Marinha, Centro Cultural e Recreio Lugar
de Gaia, o Sporting Clube Candalense, Águias Sport
de Gaia, Cooperativa de Serviço Quinta da Bela
Vista, Sociedade Columbófila de Coimbrões,
Bombeiros Voluntários de Coimbrões, Associação
Recreativa 'os Mareantes do Rio Douro', Centro
Democrático D'instrução Latino Coelho, Clube
Desportivo do Candal, Clube Desportivo do Marco,
Clube Desportivo do Torrão, Sociedade Musical 1º
de Agosto, Sporting Clube de Coimbrões, Tuna
Musical de Santa Marinha e Centro Social de Santa
Marinha receberam esta ajuda da Junta de
Freguesia de Santa Marinha.

Seixezelo
4º Festival da Cereja no final de Maio
2009 é o ano da quarta edição do Festival da

Cereja. E, tendo em conta o sucesso da edição de
2008, a autarquia local vai alargar o certame deste
ano.

O Festival começa dia 29 de Maio, às 19 horas,
e termina na noite de 1 de Julho.

Como sempre, animação não vai faltar no
Parque das Corgas. Música, alegria, dança e festa
são algumas características do evento que tem
como pano de fundo a cereja que, há alguns anos
crescia e dava visibilidade a Seixezelo.

As colectividades também vão marcar presença,
divulgando actividades aos visitantes.

Valadares
Confraria prepara livro sobre o doce

típico de Valadares
A Confraria Gastronómica do Velhote nasceu

há cerca de dez anos, por um grupo de amigos.
Reúne actualmente mais de quatro centenas de
'velhotianos', empenhados na defesa e na
divulgação do tradicional pão doce. Na forja está a
elaboração de um livro sobre o tradicional pão doce
de origem secular e típico da freguesia de
Valadares.

Existem vários tipos de doces típicos e
tradicionais de Vila Nova de Gaia, nomeadamente
o 'da braguesa', 'broa de Avintes', bem como o
'velhotes'.

Apesar de se desconhecer o porquê da
denominação de 'velhotes', o fabrico e preparação
permanecem como segredo culinário muito bem
guardado.

A confraria do velhote está filiada na Federação
Nacional de Confrarias Gastronomia Portuguesa
desde 2005 e recentemente empossou os órgãos
sociais para o biénio 2009/10.

Dos confrades destacam-se o presidente da
câmara, Luís Filipe Menezes, o vereador da cultura,
Mário Dorminsky, o psiquiatra Jaime Milheiro e o
ex-jogador de futebol Jaime Magalhães.CM

Vilar de Andorinho
Carnaval em Vilar de Andorinho
A Associação Cultural e Desportiva do S. João

da Serra realizou no dia 24 de Fevereiro um desfile
de Carnaval pelas ruas principais da Freguesia.

O tema apresentado foi a realidade portuguesa
na educação, a falta de condições para tentar
manter uma sala de aulas em bom funcionamento,
a começar pela professora que já deveria estar
aposentada, mas está à espera do aumento e da
avaliação positiva para a reforma bem
remunerada. A auxiliar de Acção Educativa
precisava de umas lições de boas maneiras e uma
boa dose de paciência. E, para terminar, os alunos
eram insuportáveis a utilizarem telemóveis na sala,
nada que um bom par de estalos não resolvesse.

Mas, como no Carnaval ninguém leva a mal,
música , boa disposição, alegria foram as
mensagem que os foliões do S. João da Serra
passaram a todos os Vilarenses que assistiram
ao desfile. Ana Santos

Vilar do P araíso
Novo acesso à EB1 da Junqueira
Começaram as obras de melhoramento no

acesso à Escola EB1 da Junqueira, em Vilar do
Paraíso. Apesar dos transtornos inerentes a
qualquer obra, no final a beneficiação do espaço
vai beneficiar os moradores, pais, encarregados
de educação e utentes em geral.

Assim, após a expropriação - amigável - de um
pequeno terreno, vai ser possível a ligação da Rua
Egas Moniz (entrada principal da escola) à rua de
acesso ao portão de entrada de veículos pesados
e, consequentemente, à Travessa da Junqueira
de Baixo.

Para além da requalificação ainda estão
previstos os respectivos passeios e uma nova
sinalização vertical e horizontal. O novo acesso à
escola passará a ser de sentido único.

Freguesias em mo vimento
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Com o lançamento da primeira pedra do Centro
de Alto Rendimento de Gaia, o município vai
receber as elites do ténis de mesa e do taekwondo.
O ténis de mesa terá ao dispor uma nave com
nove salas de jogo, salas de formação,
musculação, staff, balneários com sauna e
hidromassagem, gabinete médico e uma bancada
com capacidade para 128 lugares. Já para o
taekwondo estará disponível um edifício com
balneários próprios, salas de staff e gabinete
médico.

O centro será construído nas imediações do
Parque da Lavandeira, correspondendo a um
investimento de quatro milhões de euros. Esta
construção deve-se à assinatura de um protocolo
entre Luís Filipe Menezes e o Instituto do Desporto
de Portugal, tendo os terrenos contíguos sido
cedidos pela Câmara Municipal de Gaia.

Em declarações prestadas, presidente do
executivo municipal congratulou-se pela instalação
deste Centro no concelho de Gaia e realçou o
fomento da educação física e da formação
desportiva. Para Filipe Menezes, o desporto pode
ter encaixe na educação e espera "que se possa
definitivamente realizar um enorme abismo no
sistema educativo". O autarca referiu também a
importância da criação de hábitos desportivos e
de alimentação de alta competição.

Já o Secretário de Estado da Juventude e do
Desporto, Laurentino Dias, elogiou o trabalho a
nível desportivo desenvolvido pelo município,
salientando que este é o exemplo de "um conjunto
de apoios que na generalidade acontece em
escassos municípios do país".

As outras modalidades como o andebol,
basquetebol, futebol, patinagem, voleibol e
desporto adaptado à deficiência intelectual não
foram esquecidos. Para estas modalidades foram
assinados protocolos de comparticipação no
sentido de incentivar a inscrição de jovens atletas.

Susana Oliveira

Centr o de Alto Rendimento apoia
ténis de mesa e taekw ondo

Desde o dia 4 de Março de 2009 tem decorrido
o VII Torneio Inter Selecções Concelhias de Futebol
Jovem Sub 14.

 Até ao momento apenas se jogaram duas
jornadas. O torneio está dividido em duas séries. A
primeira série conta com os concelhos de Penafiel,
Maia, Paços de Ferreira, Amarante, Baião e
Gondomar. A segunda série é composta pelos
concelhos de Vila Nova de Gaia, Trofa, Porto, Póvoa
de Varzim e Matosinhos.

Na primeira jornada, o Paços de Ferreira venceu
o Amarante por 4 a 0, enquanto que o Penafiel
levou de vencida a equipa de Baião, por 6 a 0. Até

Associação de Futebol do P or to
promo ve despor to jo vem

ao momento, a tabela classificativa encontra-se
com o Penafiel, o Maia e Paços de Ferreira com 3
pontos, enquanto que o Amarante, o Baião e o
Gondomar ainda não têm qualquer ponto.

Relativamente à série 2, o Póvoa de Varzim e o
Trofa empataram a 0, enquanto que o Porto perdeu
diante do Vila Nova de Gaia por 2 a 0. Nesta série
quem segue em primeiro lugar é o Vila Nova de
Gaia com 6 pontos, seguindo-se o Trofa com 3, o
Porto com 2 pontos, o Póvoa de Varzim com 1 ponto
e o Matosinhos, apenas com 1 jogo ainda não
obteve qualquer ponto.

Os próximos jogos da primeira série são os

seguintes: Amarante - Maia, às 20h, no próximo
dia 17; Penafiel - Paços de Ferreira, às 20h, no dia
18 e Gondomar - Baião, no dia 18, também pelas
20h.

No que respeita à segunda série, o Vila Nova
de Gaia vai jogar frente ao Póvoa de Varzim, no dia
18, pelas 20h30, enquanto que o Matosinhos joga
frente ao Porto, também no dia 18, pelas 20h30.

De salientar que este é um torneio que tem
sido desenvolvido pela Associação de Futebol do
Porto e que visa a promoção do desporto jovem,
este que por vezes não é tão realçado como sería
de esperar, uma vez que os jovens são o futuro.

http://noticiasdegaia.w ordpress.com

5



notícias de gaia - 19.março.20096

O agrupamento de Escolas Soares dos Reis
assinou hoje quatro protocolos conjuntamente com
o ISLA Gaia.

Presidida por Berta Rego, presidente do
conselho executivo da escola EB 2/3 Soares dos
Reis, a cerimónia contou também com a presença
de Anabela Brito Freitas e de Artur Villares em
representação do Instituto de Línguas e
Administração de Gaia.

Os protocolos visavam a cooperação entre as
escolas do agrupamento e o ISLA.

Nas palavras de Artur Villares esta é "uma
parceria importante, apesar de serem escolas
diferentes, uma de ensino público, outra de ensino
privado, e tendo em conta que uma é de ensino
secundário e a outra de ensino superior". O docente
do ISLA deseja ainda "o maior sucesso a esta
cooperação"

Os protocolos entre ambas visam
essencialmente uma partilha de recursos
humanos e serviços.

Em conjunto desenvolverão por exemplo uma
revista de publicação anual. O primeiro exemplar
estará à venda em Julho do corrente ano. A revista
'Ecos' é no fundo "a nossa voz projectada para todos
os lados".

Esta iniciativa vai contar com a colaboração do
executivo de Mafamude: "Os protocolos vão ser um
êxito. Contem com a minha ajuda", declarou
Fernando Vieira, presidente da junta.            PC

Revista 'Ecos' une ISLA e escolas de Gaia

O Condomínio da Terra será formalizado com a Declaração de Gaia,
que vai ser assinada a 5 de Julho, numa conferência internacional que terá
lugar na única cidade portuguesa com o nome da deusa da Terra na
mitologia grega.

Mas antes, a Quercus deu a conhecer, na terça-feira, no Edifício da
Presidência da Câmara Municipal, esse documento estratégico constitutivo
do "Condomínio da Terra".

O nome escolhido surge porque, na mitologia grega, a mãe Gaia é a
deusa da Terra. Antes de Gaia existia o Caos, era a confusão total entre o
céu, a terra e a água.

No texto da Declaração de Gaia explica que as alterações climáticas,
essencialmente provocadas por actividades humanas, são uma realidade
ameaçadora para todos os povos do mundo.

Assim, torna-se necessário criar um sistema económico que promova
a redução do consumo dos bens ambientais e assegure a conservação e
a recuperação dos ecossistemas.

Nessa perspectiva, o Condomínio da Terra pretende compatibilizar a
organização interna das sociedades humanas com o funcionamento glo-
bal e interdependente da biosfera.

A declaração considera que a actual crise ambiental resulta de uma
deficiente adaptação das sociedades humanas às circunstâncias impostas
pelo planeta, uma vez que a vizinhança global coloca-nos na condição
irrenunciável de todos sermos condóminos da Terra.

O Condomínio da Terra surge, por isso, como uma proposta de evolução
das instituições internacionais, que tem como base a indivisibilidade fac-
tual dos bens mais essenciais à existência humana.

A assinatura da Declaração de Gaia pode ser feita através do site
www.condominiodaterra.org.

Gaia é o r osto da
campanha de

defesa do planeta
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A empresa de Gaia, Edigaia - Imobiliária, S.A.
assinou no dia 27 de Maio um contrato com um
membro da Família Real de Ras Al Khaimah.

Esta parceria leva a constituição de uma
sociedade de nome "RAK EDIGAIA", para assim
desenvolver diversos projectos em diferentes
áreas, comerciais e industriais dos quais se
destacam as construções de habitações,

EDIGAIA em território árabe
escritórios, comercio e hotelaria.

Esta já em desenvolvimento um projecto
imobiliário com cerca de 700.000 m², cujo custo
ascende aos 350 milhões de euros e que
contempla um parque desportivo com estádio de
futebol incluído. No plano está previsto comprar
um clube de futebol.

Esta sociedade tem como objectivo a
deslocação de empresas portuguesas
interessadas em internacionalizar-se nos países
do Golfo Pérsico e outros circundantes.

 Para tal, será constituída, ainda durante o mês
de Março de 2009, uma sociedade de direito
português chamada GULF - Consulting and Invest-
ments, Lda. que terá como propósito, além do
referido anteriormente, a captação de capital de
investimento árabe para Portugal. Ras Al Khaimah
é o Emirado mais a Norte dos U.A.E. e tem a
particularidade de se situar entre as montanhas
que fazem fronteira com Omã e o mar. Grande

parte do espaço está por desenvolver o que faz
deste emirado um foco de grande interesse na
área da construção e hotelaria. Uma outra
característica invulgar é o facto de, no cimo das
montanhas, as temperaturas atingirem os 15 a 20
ºC inferiores ao resto do território que chega a
atingir os 50 ºC no Verão.                            EA

"300, 400 ou 500 pessoas por dia vão circular
pela beira-rio", agora que a empresa municipal de
Gestão Urbanística e da Paisagem Urbana de Gaia
se instalou parte não monumental do Convento
Corpus Christi. Cabe aos investidores privados
"pegar no testemunho e promover o
desenvolvimento". Esta vontade reconhecida do
presidente da Câmara Municipal de Gaia está
ancorada no trabalho dos últimos mandatos, mas
também no que vai ser concuído ainda durante
2009, nomeadamente, "o Cais Cultural, o Yeatman
Hotel (investimento Fladgate) e o teleférico".

Mais um pólo dinamizador
instalado na beira-rio

Quanto a este último investimento, para além de
ser um meio de transporte entre a estação do metro
do jardim do morro e a cota baixa do cais de Gaia,
vai servir como ex-líbris para o turismo, em espe-
cial o que está ligado às caves do vinho do Porto.

Paralelamente, vão ser construídos mais três
parques de estacionamento, envolvendo cerca de
600 lugares, de modo a atenuar as carências
existentes, especialmente no verão.

Luís Filipe Menezes aproveitou a cerimónia para
dar a conhecer o futuro da Gaiurb, já que, devido à
conjuntura nacional e internacional, a empresa só

fará sentido com outra dimensão. É preciso "cativar
receitas próprias", explicou. "Não há razão para
esta empresa municipal não entrar no mercado,
com a mesma competitividade de outras". Claro
que, apesar de se procurar fonte de receita, os
preços praticados deverão ser sociais.

Quanto ao Convento Corpus Christi, dentro de
semanas vai ser inaugurada a parte monumental,
cujo património histórico é de relevância. A área
nascente ainda não tem destino certo, mas deverá
ser ocupada pela Ordem de Malta.

Fotos: Patrícia Correia

Gaiurb já está a funcionar no Corpus Christi. Menezes espera por mais investimento privado
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Luís Filipe Menezes e Marco António Costa
associaram-se às comemorações do Dia
Internacional da Mulher durante uma festa-convívio
promovida pela GaiaSocial, onde participaram
cerca de mil mulheres residentes nos
empreendimentos sociais gaienses.

Os autarcas proferiram palavras de valorização
do papel da mulher na sociedade e reafirmaram
um vasto conjunto de obras que vão marcar o ano
2009.

“Vamos continuar a trabalhar para tornar cada
vez melhor a vida de todas as pessoas que vivem
nos empreendimentos sociais porque temos um
grande carinho por elas”, afirmou Marco António
Costa, sublinhando que “são as pessoas para
quem queremos trabalhar todos os dias e
continuar a governar o concelho de Gaia”.

Menezes reafirmou o início para breve de
importantes obras de reabilitação de vários
empreendimentos sociais construídos há cerca
de sete ou oito anos, bem como a construção de
novas habitações: “As casas foram feitas, agora
queremos preservar o que já construímos e vamos
inaugurar novos empreendimentos para realojar
mais famílias sem desenraizar as pessoas”,
garantiu o presidente da Câmara de Gaia,
evidenciando também uma “forte aposta em novos
equipamentos sociais”.

O processo de requalificação de 19
empreendimentos distribuídos por todo o
concelho, no âmbito do Prohabita, está prestes a
iniciar e representa a reabilitação de 1353
habitações, a que corresponde um investimento
superior a 6,5 milhões de euros.

Por outro lado, o município pretende avançar,
até final do mandato, com a aquisição de mais
200 fogos sociais. As novas habitações serão
dissipadas em conjuntos habitacionais com um

Mulheres aplaudem no vas obras
municipais

máximo de 50 fogos, evitando assim os efeitos
nocivos da aglomeração populacional. Serão
construções eco-eficientes, com a introdução de
sistemas e soluções inovadoras de isolamento
térmico e de optimização dos recursos energéticos,
o que representa um reforço na valorização do meio
ambiente.

A empresa municipal GaiaSocial assinala,

todos os anos, as comemorações do Dia
Internacional da Mulher, convidando as mulheres
residentes em todos os empreendimentos sociais
do concelho a participar num evento especial que
pretende homenageá-las. A iniciativa visa ainda
fomentar o convívio, a partilha e as relações de
boa vizinhança entre os munícipes de todos os
empreendimentos sociais.

O império de Vila Chã
40 anos está a comemorar
Esta é uma data
Para todos recordar.

Parabéns aos associados
Por esta tão nobre data
Recordam os 25 anos em que
Festejou as Bodas de Prata.

Os associados mostram que têm
primazia
Pois o apoio que lhe dão
É realidade não é fantasia
Tem desporto, recreio e cultura.

Para todos entreter
Com as suas actividades só tem
A ganhar e não a perder
Por esta colectividade.

40º aniver sário do
Império (1969/2009)

Muitas Direcções já passaram
Por amor e dedicação
Muito por elas já trabalharam
O trabalho não conta.

O que conta é o altruísmo
Servir com dedicação
Entusiasmo e humanismo
Não podemos esquecer.

Os atletas do Clube
Que treinam e jogam
Com galhardia e virtude

O treinador merece.
Uma referência especial
Está sempre atento
Para corrigir o que está mal.

Manuel Carvalho

Academia de música
Veio ao Cine Brasão
Dar testemunho
Da sua fundação.

Esta é uma escola
Que prima pela sua primazia
Pelo bem que ensina
Honra a sua freguesia.

Professores e alunos
Nem sempre
Concordantes
Os professores porque ensinam
Os alunos como estudantes.

Ao longo da sua existência
Muito pela música tem feito
É uma honra da Escola
Com brio e preceito.

30º Aniver sário da
Academia de Musica
de Vilar do P araíso

Não devem ser esquecidas
As formações musicais
Que têm dado origem
A belos festivais.

Honra os professores
E os alunos também
Uma escola musical
Onde se aprende bem.

É um regalo ouvir
Esta Banda tocar
Passarinhos em terra cantar
Peixes no mar a dançar.

Referências para que
Para quem dignidade tem
É um regalo ouvir os músicos
Que tocam tão bem!...

Manuel Carvalhohttp://noticiasdegaia.wordpress.com
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Crónica do tempo

que passa

monólogos
municipais

Dia da Mulher?
Não obrigada!

Tânia Tavares

As camionetas das carreiras Avintes-Porto e vice-versa, devido às "Obras
de Santa Engrácia" na Rua Cinco de Outubro - uma espécie de coluna
dorsal da Terra das Padeiras - tiveram a particularidade de mostrar aos
utentes que possivelmente não são frequentadores do Areínho de Avintes,
a pobreza franciscana reinante. O seu aspecto é confrangedor para todos
aqueles que ainda se recordam de um areal saudável, enorme, com a
pesca do sável, a travessia do rio para Gramido e, aos domingos, um
mundo de gente que ali fazia praia fluvial e aproveitavam para tomar banho
quando a maré estava a encher, pelo facto de nessa altura a água se tornar
um pouco salgada. Com a perda destes valores naturais, o areínho foi-se
degradando paulatinamente, apesar das preocupações de Mário Gomes
em conseguir inertes para que o areio não fosse devorado totalmente
pelas cheias.

A certa altura, a Câmara resolveu construir lá um polidesportivo e, mais
tarde, a Junta de Freguesia construiu um rectângulo adequado ao Futebol
de Praia. Um destes últimos dias, já a cheirar a Primavera, o meu filhote
pediu-me num fim-de-semana para o levar lá, pois pretendia tirar umas
fotografias, mormente ao moderno cais de embarque que Narciso Miranda,
aquando membro do Governo, resolveu dotar as várias praias do "Durium"
- desde Afurada, até Crestuma. Daí para cima, isto é, a jusante da barragem
não sei  se instalação daquele equipamento continuou rio acima.

Voltando ao areínho de Avintes, refira-se que aquela estrutura ficou no
sopé de Espinhaço, quase no fim do histórico areínho.

Estamos convencidos que a autarquia local vai mandar limpar o areio
ainda antes do Verão, de contrário seria uma imagem de desmazelo a que
os avintenses não estão muito habituados a ver, ali, em frente a Gramido.

O polidesportivo, inaugurado com pompa e cisrcunstância pelo Executivo
de Heitor Carvalheitras ainda espera pela instalação de balneários e/
casas de banho. Já depois da entrada para a Rua Paço, a Junta construiu
ali umas churraqueiras em barro vermelho, arranjou umas mesas e mais
adiante parece que construíram uns sanitários. Isto é, muito longe do
polidesportivo e do campo em areia para o Futebol de Praia.

Júlio Martins

Limpem o
areínho, já!

ficha de assinatura
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enviar cheque para :
jornal notícias de gaia
 av. república, 1711-s/l

esq.tras.
4430-206 vila nova gaia

assinatura
anual:

15,00 euros

nome
morada
código postal
telefone

Escuteir os em Vigília no
"Caminho de São P aulo"

No passado dia 6 na Igreja de Valadares, pelas 21h30, realizou-se uma
Vigília de Oração no "Caminho com São Paulo" de preparação para as
promessas do Agrupamento de Escuteiros 1306 de Valadares.

   Também no dia 7 pelas 21 horas, foi celebrada uma Missa, associando
as promessas do referido "Agrupamento de Escutas", com leituras, cânticos
e orações próprias dos Escuteiros.

Segundo uma narração do chefe do Agrupamento: As nossas atitudes de
hoje têm sempre consequência no futuro. E é por isso que o futuro pode ser
condicionado pelo esforço de todos os dias. Vivemos uma época
profundamente pessimista, onde todos se sentem irresponsáveis pela
maldade que existe no mundo.

Todos se queixam que o mundo vai mal, que a sociedade está podre e
que a juventude não presta, ao mesmo tempo que lavam as mãos como
Pilatos, dizendo que tudo vai mal. Oh! Mas não é comigo.

Contrariamente a esta posição, temos que lançar em cada dia gestos
que possam ser de esperança no futuro. Desde a lealdade, disponibilidade,
alegria, honestidade, verdade, justiça e tantos outros. Foi assim que Jesus
nos mostrou no seu exemplo de vida. Então, propomo-vos "Ide e anunciai a
Boa Nova de Jesus Cristo" A promessa surge como um compromisso com
ele e com a Lei como pista para Ele. O pároco presidiu às celebrações.

Manuel Carvalho

8 de Maio.  Dia da Mulher .
Não obrigada. Quero todos os dias. Não quero percentagens. Nem

quotas. Nem discriminação. E como o silêncio também é uma arma...

... por todas aquelas que recebem uma rosa neste dia, mas todos os
dias são maltratadas - fisica e psicologicamente - e cujos agressores
continuam impunes!!!
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postos de
venda

autorizados
ARCOZELO

Café Areal Praia
Casa Fontes

Papelaria Silva Lopes
AVINTES

Papelaria Graça Lima
CANELAS

Papelaria Boa Nova
CANIDELO

Papelaria Quatro
Caminhos

GRIJÓ
Café Central

GULPILHARES
 Tabacaria C.P. Miramar

MADALENA
Café Snack-Bar “Pulga”

MAFAMUDE
Café Veneza Snack-Bar

Papelaria Papyrus
Papelaria Paulinha

Quiosque da Niquelagem
Quiosque Vira Vento
Tabacaria Bom Dia

OLIVAL
Café Central

OLIVEIRA DO DOURO
Papelaria Nanda

PEDROSO
Papelaria Self-Video

Taberna Alto do Monte
PEROSINHO
Café Mirante

Quiosque Centro Cívico
S. FÉLIX DA MARINHA

Papelaria da Granja
Papelaria Santos
SANTA MARINHA

Cais de Gaia
Papelaria Coelho
Papelaria Leitura

Quiosque Arco do Prado
Quiosque do Continente

Tabacaria Camões
SERZEDO

Papelaria Fontes
VALADARES

Papelaria Popárte
Papelaria Paulinha

VILAR DE ANDORINHO
Minimercado do Pombal
Quiosque de Vila d’Este

VILAR DO PARAÍSO
Papelaria Junqueira

Papelaria Paraíso
Quiosque do Jardim
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FREGUESIA
DA
MADALENA

EDITAL
SEPULTURA PERPÉTUA N.º 51 DA 4.ª

SECÇÃO DO CEMITÉRIO DA FREGUESIA

Pelo presente edital se torna público, nos termos do art.º
41.º do Regulamento do Cemitério Paroquial desta Freguesia,
que a Sepultura Perpétua supra identificada, onde se
encontram sepultados, Maria Valente da Silva em 19 de Março
de 1946, Manuel Joaquim de Almeida em 24 de Janeiro de
1958 e Margarida Duarte Moreira em 15 de Novembro de
1999, se encontra em condições de ser declarada
abandonada por desconhecido do respectivo concessionário
e não serem exercidos os respectivos direitos
designadamente o da habilitação de herdeiros, por periodo
superior a 10 anos.

É concedido um prazo de 60 dias, que será o último e
definitivo, para que os interessados que disponham de título
de concessão reivindiquem o direito respectivo à Sepultura
Perpétua e procedam à habilitação se for o caso, sem o que
será organizado o processo de abandono e tomada
deliberação sobre a prescrição.

Os presentes editais vão ser publicados em dois jornais
do Concelho e afixados nos lugares de estilo,
designadamente o Cemitério Local e Secretaria da Junta.

E eu, Ana Carla Magalhães Pinto César, Assistente
Administrativa o subscrevi.
Madalena e Secretaria do Cemitério aos 10 de Março de
2009.

O Presidente da Junta
Dr. José Carlos Cidade Rodrigues de Oliveira

Vila Nova de Gaia

ASSEMBLEIA GERAL ANU AL
De harmonia com o disposto na lei e nos

estatutos, convoco os Senhores Accionistas desta
Sociedade para reunirem em Assembleia Geral
Extraordinária a realizar na Sede Social, no próximo
dia 27 de Março, pelas 10h30, com a seguinte ordem
do dia:

1 - Discutir, aprovar ou modificar o Relatório,
Balanço, Contas e Parecer do Fiscal Único relativos
ao exercício de 2008.

2 - Deliberar sobre a proposta de aplicação de
resultados.

3 - Proceder à apreciação geral da Administração
e Fiscalização da Sociedade.

As propostas de deliberação a apresentar pelo
Concelho de Administração bem como as indicações
e documentos mencionados no n° 1 do art° 289 do
Código das Sociedades Comerciais, encontram-se
à disposição dos Senhores Accionistas na sede da
Sociedade a partir da data da publicação presente
convocatória.

Tem direito a estar presente na Assembleia Geral,
intervir nos trabalhos e votar, os Senhores Accionistas
que possuam acções nos termos do N° 3 do Art° 13
dos Estatutos e dêem conhecimento à Sociedade
do número de acções ao portador que possuam, até
quinze dias antes da data marcada para a reunião.

Vila Nova de Gaia, 11 de Fevereiro de 2009
O Presidente da Assembleia Geral

a) assinatura ilegível
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CONVOCATÓRIA

Tratamento de Alumínio e Ferr o, S.A.

FOLHAS AO
VENTO

Passou tanto tempo, foram anos que vivi sem poder transmitir o que
Sentia, através da minha poesia.
Vieram finalmente momentos felizes para mim, escrevendo e lendo para
Outros ouvirem, mensagens que eu transmitia.

Peguei numa caneta e numa folha de papel branco nasceu poesia!
Um dia comecei por soltar essas folhas que escrevi, cada uma seguiu
Um rumo diferente, sei que foram lidas por muita gente;
Nunca imaginei, que tudo o que escrevo, despertasse tanto interesse.
Para mim foi uma alegria!

O que escrevo é bem sentido e por vezes o coração sofre,
Com tanto mal que assola o mundo.
E eu através da poesia, tento minimizar o sofrimento e dando, recebo
Tanto alento.
E enquanto vou escrevendo, nunca esqueço a Natureza pois a ela
Me sinto presa.

É bom e gratificante saber, que o que escrevo por outros foi lido, e não
Passou indiferente.
Daí este meu contentamento, pois eu apenas, soltei todas as folhas ao
Vento.

MARIA DA GRAÇA ALMEIDA

Meu  Senhor  e
Meu  Deus

Ensina-me uma simples oração
Na tristeza do meu pensamento
Quando sinto o choro do meu irmão
Na angústia do seu sofrimento.

Ensina-me a saber escutar
Um coração triste e atribulado
Ensina-me a entender Amar
O Jovem que caminha no trilho errado.

Ensina-me a saber perdoar
Quem me prejudica quando quero ajudar
E, não entende que dou sem nada querer receber.

Ensina-me a crescer e  a partilhar
O Amor capaz de acolher e transformar
Um filho que ao Teu lado tudo pode Vencer.

Ana Santos

Mãe
Mãe, tu partiste sem nada dizer
E, eu fiquei chorosa e sem perceber
E, perdi a Mãe  que me ensinou a lutar
És o meu orgulho e a minha referência
E, partilhaste com Amor a minha existência
Na Mulher e Mãe que tento sempre imitar.

Mãe tenho saudades do teu olhar
Do teu sorriso e do teu aconselhar
Do teu jeitinho jovial e brincalhão
E, contavas como eras em criança
E, as histórias que tinhas na lembrança
E, entendias os meus medos lhes davas solução.

Ana Santos
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MÁRIO DE ALMEIDA COUTINHO
PORTUGAL

FILATELIA

(1)
Os CTT lançaram dois selos, um desenhado por

crianças e um outro por um investigador universitário.
O primeiro destes selos tem por tema a "TABUADA" e
foi desenhado por alunos da Escola Básica l Sá de
Miranda, de Oeiras. O segundo é dedicado à "Ciência
Portuguesa" e foi desenhado por um investigador da
Universidade de Aveiro.

Estes dois selos resultam de um projecto dos CTT
de abrir à sociedade as emissões filatélicas dos
Correios. O projecto, "Aqui há selo" teve já duas
edições e permite que qualquer pessoa proponha
temas e desenhos de selos. As propostas são depois
sujeitas a uma votação do público. Tudo isto acontece
online, no site http://iiTequietos.com/aquihaselo.

A emissão foi lançada oficialmente na EscolaEB l
Sá de Miranda, em Oeiras, domicilio da turma que
venceu o concurso dedicado aos jovens. A obliteração
de primeiro dia tem lugar na mesma data em Lisboa,
no Porto, em Ponta Delgada e no Funchal. Esta foi a
segunda vez em que os Correios de Portugal abriram
à população a possibilidade de proporem e elegerem
temas e imagens para emissões filatélicas, numa
iniciativa que atraiu 551 temas para selos e a votação
de 20 mil pessoas. O "Aqui há selo" 2008, de que
resultam estes dois selos, foi desenvolvido em duas
partes: uma para o público em geral e uma segunda
especificamente dirigida a crianças e jovens. No
passatempo "sénior" foi vencedor o tema "Ciência em
Portugal", desenhado por Nuno Micaelo. O selo é
ilustrado com o de uma enzima da bactéria Bacillus
subtilis. O vencedor é um investigador do Grupo de
Modelação Molecular da Escola Superior de Saúde
da Universidade de Aveiro.

No passatempo dedicado aos mais novos, "Aqui
há selo Júnior", o desenho vencedor, inspirado pelo

tema "Tabuada", saiu da turma do 2°A  da EB l Sá de Miranda,
de Oeira. Os alunos explicam o projecto do seguinte modo:
"Em cada selo apareceria uma tabuada, por exemplo 7x2=
14. Assim os adultos podem recordar a tabuada e as crianças
consolidar.. O selo teria uma vertente educativa". Os selos
têm ambos o valor de 32 cêntimos e têm a mesma validade
dos das restantes emissões, quer para o envio de
correspondência quer para os coleccionadores. Cada selo
terá uma emissão de 330 mil exemplares. O selo criado por
Nuno Micaelo, dedicado à temática "Ciência em Portugal",
nasceu da sua vontade de divulgar uma descoberta cientifica
feita por portugueses e de promover, assim, a investigação
nacional, utilizando, para esse fim, um suporte de
comunicação privilegiado.

Este ano, os CTT voltam a desafiar os portugueses a
desenharem selos para umas das emissões de 2010. A
primeira fase do "Aqui Há Selo" deste ano , que se destina à
proposta e votação de temas, decorrerá entre 15 e 31 de
Março. Neste período inicial, as pessoas propõem os temas
que gostariam de ver reflectidos numa emissão de selos em
2010.

(2) MACAU
Emissão de quatro selos dedicados aos INSTRUMENTOS

TRADICIONAIS

A frase é de alguém que, em vez de olhar para o futuro - próximo,
continua a olhar para o passado - longínquo… de alguém que só conhece
(e mal) o Centro Histórico de Gaia! O problema é que, a partir de 1998,
apareceu alguém a liderar os destinos da nossa Gaia com uma "visão
de futuro". E pergunta-se: Que culpa tem "Menezes & C.a" pela falta de
civismo de certos e determinados condutores que teimam em não cumprir
as regras e os sinais de trânsito? O condicionamento do trânsito no
Centro Histórico de Gaia (Santa Marinha) só peca por tardio, mas…
"mais vale tarde do que nunca", sinal que, finalmente, vamos ter e usufruir
de um verdadeiro "Centro Histórico", idêntico a outros que já tive a
oportunidade de conhecer. E, conscientemente, ninguém tem o direito
de culpar a Câmara por "PUM"!... Mais um (meco)! Não terá sido mais
um "chico - esperto"? Mas, se não é por esperteza, então, é por distracção
ou pelo incumprimento dos sinais de trânsito, porque os acessos à
zona condicionada estão sinalizados e os "mecos" instalados depois
da sinalização! Assim, cumprimento das Posturas de trânsito, ou
penalização aos infractores - eis a questão!...

José Duarte Amaral

Vila No va de Gaia e a
"política dos mecos"
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